

On raconte dans l'empire des chiffons que la saison prochaine pourrait bien voir le triomphe des étoffes souples, maieuses, qui se drapent bien et collent au corps.

On parle beaucoup de cachemire d'Ecosse et de ses voisines pour révolutionner la mode.

Il est certain que bon nombre de personnes n'ont pas lieu de se louer de l'engouement qu'on a eu subitement pour les tissus bourrus. Incontestablement, ils ont de l'élegance, une certaine originalité et, mieux que les étoffes fins, ils tiennent leur élégance de la façon dont ils sont taillés, ajustés ou drapés.

Une robe simple cachemire pourra ne pas aller parfaitement, sans que l'œil en soit trop choqué; mais les grosses vigognes, les angoras, les chevrottes et les serges ne sauraient faire un pli définitif, sans paraître aussitôt vulgaires.

De là, la faveur que les femmes élégantes, celles dont le couturier est un maître, ont pour ces étoffes qui ne pouvaient se vulgariser sans changer aussitôt de caractère.

Seulement, les personnes fortes n'ont pas cessé de protester contre les inconvénients qu'avaient pour elles les robes et les châles d'hiver; elles les ont évités, et ont sans cesse préché pour le retour des cachemires, des voiles, des mousselines de laine, de ces lainages minces comme rien, qui se moulent au corps et n'y ajoutent pas un fil d'épaisseur.

Nous avons à raconter encore une robe noire, très-riche et pourtant facile à porter. Elle est en faille française, belle comme le plus beau poul de soie, brillante comme le surah le plus merveilleux, épaisse et soutenue comme du brocat.

La jupe, droite sur le devant, et formant un large pli plat, était garni de chaque côté d'une queue de velours ciselé. Tous les contours de ce velours, toutes les échancrures des feuilles et des fleurs, les liges et les nervures, toutes les lignes, on un mot, étaient serties d'un rayon de perles minuscules, fines comme du jais en poussière, et scintillaient comme des constellations. Elles s'échappaient en grappes du calice des fleurs, descendaient en frange de leurs pétales et donnaient à cette toilette sombre un caractère de grande élégance et de charmante fantaisie.

La redingote a de nombreux adeptes. En voici un modèle tout nouveau et de très grand ton. Il est en drap d'échiquier double de satin écossais, un joli satin foulé ou avec rayures multicolores. Les devants sont droits sans pinces, avec un léger croisé rapporté, qui descend depuis l'épaule gauche jusqu'à la taille, et qui à l'allure d'un plastron de cuirassier. Le dos est court, formant une pointe aiguë qui s'enfonce dans les fesses de la jupe. Grand col droit. Manches droites, évasées dans le bas et garnies d'un grand revers. Deux poches en biais sont placées sur les côtés.

Grâce à la coupe de ses manches, cette redingote est aussi facile à porter qu'une visite, on la met et on l'ôte avec aisance.

Nous recommandons ces deux modèles et le croisé aux personnes un peu fortes. Il aménage d'une manière surprenante.

Dans ce moment, on prépare beaucoup de chapeaux de théâtre et d'élegants chapeaux de chasse.

En voici toute une moisson cueillie à votre intention, et qui tous méritent d'être remarqués.

Pour le théâtre, les jeunes filles ont adopté la toque hongroise, dont la forme varie à l'infini, mais elle est toujours faite d'un drap de velours, un bord de fourrure et d'une fantaisie d'oiseau.

La façon de porter cette toque varie selon les goûts et aussi la nature des cheveux. Si l'on a des cheveux frisés en neige, la toque est plus seyante posée en arrière; si l'on a des cheveux raides et plats, tombant en frange sur le front, il vaut bien mieux porter la toque un peu en avant.

Pour dames, c'est la capote qui l'emporte comme coiffure de théâtre. En voici trois très-olies.

L'une est en tulle brodé rose pâle, genre bébé, chiffonné sur le front et formant gros bouillonné autour d'une passe évasée. Comme garniture, une double rangée de perles de jaillitaille, grosses comme une petite noix, et disposées en semis sur ce bouillonné; puis, un fouillis de coques en ruban de satin rose formant aigrette sur le devant. Ce n'est rien, mais comme c'est joli!

Une autre, la merveille des merveilles, est toute couverte d'un épiement de roses effeuillées; c'est un panier de pétales, dont quelques-uns tiennent encore à leur tige. Deux ailes brodées, en perles fines sur fil, prennent le chapeau de chaque côté comme les ailes de Mercure, et viennent se joindre sur le sommet. C'est un chef-d'œuvre d'élégance et d'imagination bien facile à copier.

On porte du jais plus que jamais, mélangé à toutes les teintures et à tous les tissus; beaucoup aussi de broderies bulgares ou serbes, en or fin velours, crêpe ou damas; on les dispose en draperie ou en nœud, comme garniture.

La capote Théodora est la dernière nouveauté du moment. C'est une petite calotte-boule, en peluche de soie, avec deux revers s'abaissant du bord sur le front, toujours en peluche tendue. Un diadème de perles ambrées, de la couleur de la peluche, en compose la seule garniture, avec une fantaisie d'oiseau, très-légère et très-originale, quelque chose comme la belle lyre qui sert de queue à certains oiseaux d'Australie.

En somme, le mot d'ordre est de faire de petites capotes avec une garniture très-élégante, fluide sur l'un des côtés.

Les couleurs les plus en faveur sont toujours le noir, le joli brun alcazar, l'ambre, et les rouges dans les tons brique, feu, vin d'Espagne.

DEPÊCHES TÉLÉGRAPHIQUES

(De nos correspondants particuliers et par FIL SPÉCIAL)

Le nouveau cabinet
La situation ministérielle n'a pas changé. Ce ne sont cependant pas les listes ministérielles qui manquent dans les journaux, mais la diversité même de ces listes et la tendance non déguisée de chacun de ces cabinets, selon le journal qui l'édite, prouvent combien toutes ces informations sont prématurées.

Une seule nouvelle est aujourd'hui certaine, c'est que le portefeuille du commerce et des colonies a été offert à M. Lockroy qui a refusé.

A tous les noms déjà cités il conviendrait d'ajouter celui de M. Viette à qui l'on aurait proposé le portefeuille de l'Agriculture.

Le Rappell dit que l'un des premiers actes du ministère nouveau sera évidemment de convoquer les électeurs des 3 départements de l'Artois, de la Corse et des Landes.

On peut donc prévoir la période électorale étant de vingt jours que les élections complémentaires auront lieu le dimanche 31 janvier.

Incident au conseil municipal de Marseille
Reproches à l'administration
Marseille, 6 janvier. — Dans la séance du conseil municipal d'hier, le conseiller socialiste, M. Valz, ayant questionné l'administration sur diverses affaires locales, et trouvant peu satisfaisante la réponse qui lui a été faite et vu l'attitude hostile du conseil, a quitté la salle des séances en protestant contre l'intolérance de ses collègues et en ajoutant qu'il allait porter son cas devant le corps électoral.

M. Valz fut suivi par M. Gras, un autre conseiller socialiste, qui a fait une protestation analogue, au milieu des applaudissements d'une partie du public, qui a escorté les deux conseillers à leur sortie.

Aujourd'hui, MM. Gras et Valz ont adressé à leurs électeurs un appel, disant qu'en présence du mauvais vouloir de l'administration, qui élude les questions les plus graves, ils croyaient nécessaire de convoquer leurs électeurs pour trancher le différend et pour établir les responsabilités.

L'état du vice-amiral Peyron.
L'état de M. le vice-amiral Peyron, ancien ministre de la marine, atteint d'une fluxion de poitrine grave.

L'Institut américain de Pasteur
New-York, 6 janvier. — Il s'est formé ici une société intitulée « Institut américain de Pasteur » pour réunir les fonds afin d'assurer le traitement gratuit par la méthode de M. Pasteur, à toutes les personnes atteintes de morsures par un chien enragé.

Mort de M. Ernest Panckoucke
M. Ernest Panckoucke, ancien directeur du *Moniteur Universel* est mort.

Conférence internationale pour la réglementation du travail
Berne, 6 janvier. — Les délégués de la Société industrielle de l'Union américaine siégeant à Washington ont voté une résolution invitant le Congrès des Etats-Unis à demander au Conseil fédéral suisse de donner suite à son projet de conférence internationale pour la protection des ouvriers de fabrique et la réglementation du travail des femmes et des enfants dans les usines.

La crèche ouvrière en Suisse
Berne, 6 janvier. — On compte actuellement à Bâle environ un millier d'ouvriers sans travail. Le gouvernement a pris des mesures pour parer à la situation en organisant des sortes de chantiers nationaux.

Les anarchistes à Varsovie
Saint-Pétersbourg, 6 janvier. — Le grand procès contre les socialistes qui s'est terminé dernièrement, à Varsovie, sera suivi d'un autre du même genre. Une trentaine d'individus arrêtés ces derniers temps sous prétextes de menées anarchistes ont été renvoyés devant les assises. La plupart de ces détenus sont russes.

Après des perquisitions, les autorités ont découvert les traces d'une bande de faux monnayeurs qui ont émis des grandes quantités de faux roubles.

En Birmanie. — Les Dacoïtes et les Shans menacés. — Demande de renforts militaires. — Trois européens massacrés.
Rangoon, 6 janvier. — Les Dacoïtes déploient une grande activité dans la basse Birmanie.

L'officier qui commandait à Shweygin demanda qu'on lui fît parvenir d'urgence des renforts: 800 Shans menacés d'attaquer la petite force dont il dispose.

Cent hommes et de l'artillerie ont été envoyés à son secours.

D'après les informations de Mandalay, le nombre des Dacoïtes augmente considérablement. Ils se groupent sous les étendards de divers prétendants.

Aux environs de Mandalay et dans la ville même, il règne un sentiment général d'indignation, à la suite des exploits des bandes qui terrorisent le pays d'une façon systématique.

On est résolu à commencer des opérations sérieuses et menées avec énergie pour réduire les rebelles.

Trois colonnes fortes de 1,200 hommes ont été dirigées contre eux.

Londres, 6 janvier. — Une dépêche de Lord Dufferin fait connaître que trois européens, en allant à leur travail dans les bois, ont été tués par des Dacoïtes, à 24 milles de Mandalay.

DERNIÈRE HEURE
(De nos correspondants particuliers et par FIL SPÉCIAL)

La date de réunion du Parlement anglais
Londres, 6 janvier. — Il résulte d'une circulaire de Lord Salisbury à ses partisans que le Parlement se réunira le 12 courant pour l'élection du président. Après les prestations de serment, il entendra, le 22 courant, le message de la reine.

Sherif-Pacha, président du Conseil en Egypte
Londres, 6 janvier. — Le *Daily News* a reçu du Caire la nouvelle que Mokhtar-Pacha, conseiller le retour de Sherif-Pacha à la présidence du conseil.

Les événements d'Orient
Londres, 6 janvier. — M. Leschaine est nommé second député serbe pour la conclusion de la paix.

Théâtre de Tourcoing (direction de M. Deschamps) Jeudi 7 janvier. — V. LA BALLOU ! V. LA BALLOU ! OU TOURNOING HISTORIQUE ET INDUSTRIEL, grande revue locale en 8 actes.

JOURNAL TRÈS-RECOMMANDÉ
aux dames de famille, aux directrices de pensionnats

Entre tous les journaux qui s'adressent aux femmes, il en est un que nous nous plaisons à recommander spécialement: **La Femme et la Famille**, journal des jeunes personnes (54 ans d'existence), publié sous la direction de M^{lle} Julie GOURAUD, dont les ouvrages sont si estimés.

Le programme comporte deux parties bien distinctes: Education, instruction, nouvelles, récits, voyages, causeries, littérature et livres, voilà la partie commune à tous et rédigée en vue de tous.

Revue de la mode, de la toilette, de crochets, de tapisserie, travaux de couture, confection de vêtements au moyen de patrons joints aux numéros, hygiène, économie domestique, tenue de la maison, etc., voilà la partie plus particulière à la femme, c'est-à-dire à la mère de famille, à la gouvernante, à la jeune personne appelée à devenir maîtresse de maison.

Éditions. — Mensuelle, texte seul (grand in-8° de 32 pages de deux colonnes): 6 fr.; étranger: 7 fr. — La même, avec annexes et gravures: 12 fr., union postale: 14 fr.

PRIMES. — Les nouvelles abonnés reçoivent, comme prime gratuite, les numéros de *Novembre* et de *Décembre*, ce qui fait que l'abonnement ne part ainsi que du 1^{er} janvier. Dans l'année, toutes les abonnés reçoivent également plusieurs gravures colorées et des travaux supplémentaires en couleur.

Pour s'abonner, envoyez un mandat-poste à l'adresse du gérant, M. A. VILON, 76, rue des Saints-Pères, Paris. En spécifiant l'édition qu'on demande. 1180

Toujours le même succès. Amiens, Somme, le 26 juin 1885. Depuis deux ans, ma femme souffrait de maux de tête et d'estomac; ayant vu les guérissons obtenus par vos Pilules suisses, elle en prit 4 boîtes à Fr. 1.50, et depuis lors, elle est guérie radicalement. Je vous remercie et vous autorise à publier ma lettre. Vente-Léon, esplanade Noyon; A. M. Hertzog, pharmacien, 28, rue de Grammont, à Paris. 120151

COMMERCÉ

LAINES
DUNKERQUE, 6 janvier.
Le steamer *Bisagno* vient d'arriver de la Plata portant 2,917 balles de laine.

ANVERS, 6 janvier.
On a vendu 200 balles de laine La Plata suint.

MARSEILLE, 6 janvier.
On a vendu 70 balles Khorsan noir à 125 fr.

ELBEUF, 6 janvier.
La situation reste toujours la même: peu d'affaires et prix généralement insuffisants.

La combinaison d'un traité avantageux avec Madagascar et la solution des variantes questions des crédits pour le Tonkin vont-elles ramener quelque calme et engager à un retour aux transactions? Cela serait à souhaiter.

L'industrie drapière a appris, avec le plus grand plaisir que les tailleurs parisiens ont voulu faire leurs efforts pour détourner les consommateurs français des produits anglais.

D'un autre côté, on annonce que plusieurs négociants parisiens et lyonnais ne veulent pas, à aucun prix, s'approvisionner de tissus allemands, dont la mauvaise qualité bien reconnue leur a causé souvent les reproches de leurs clients.

comparé avec celui de la période correspondante de l'année 1884.

	Laine peignée	Laine Aile
NOVEMBRE	1884	1885
Reims.....	474,492	325,722
Roubaix.....	1,207,073	735,953
Tourcoing.....	1,121,137	1,281,249
Ambiens.....	115,060	155,819
Total.....	3,227,807	2,242,743

En septembre dernier, la Belgique a importé 92,200 kilogrammes de fil de laine, contre 80,620 kilogrammes en 1884. Les importations de draps, casimirs et similaires ont atteint 333,230 francs, contre 253,790 fr. l'an dernier. Les laines lègères ont obtenu 1,970,250 francs, contre 1,800,000 francs; quant aux castings, duflés et autres tissus de laine lourds, ils sont montés de 238,900 fr., chiffre de septembre 1884, à 272,000 fr. en septembre 1885.

A l'exportation, les draps, casimirs et similaires, les fils de laine et les tissus lourds ont augmenté; mais la sortie des tissus légers a un peu diminué.

La fabrication des tissus de laine, en Angleterre, se plaint de l'insuffisance des débouchés. Elle estime que l'exportation aura demandé, cette année, pour 32 millions de francs de plus sur le chiffre de l'année dernière. L'exportation des fils de laine aura gagné, au contraire, une douzaine de millions de fr. sur 1884.

La fabrique de Brian, qui avait obtenu pendant quelques semaines une certaine activité, à la suite des commandes faites par la Sorbie, vient de retomber dans un calme plat.

En Russie, le malaise, qui déjà existait dans plusieurs établissements, va en s'accroissant; les usines polonoises, seules, paraissent conserver leur ancienne activité.

Aux Etats-Unis, les affaires sont assez satisfaisantes. Les fabricants, dans la crainte de perdre de l'argent, ont diminué leur production, de sorte que l'offre et la demande sont en équilibre, au moment.

On écrit de Sedan, au *Courrier*:
« Les affaires sont plus que jamais au calme plat; les acheteurs sont rares, et encore achètent-ils très peu; cependant on a vendu un peu de drap lisse, mais on n'en a pas vendu; le drap fin a peu de recherche. On vend aussi quelques chevilles et draps de Jersey.

Mouvement du 12 au 18 courant

DEPARTS	LAINES
1881	48,212 kil. Arrivages. 45,942 kil.
1882	35,424 » Expéditions. 21,682 »

« Les autres régions drapières ne sont guère favorisées; plus les laines ont une tendance à la baisse, moins les articles se vendent les uns par rapport aux autres. A Vienne, le moment est aux échantillons. A Fourmies, les peignées se vendent peu, les approvisionnements n'étant pas épuisés, et cependant les quelques rares demandes s'expédient par grande vitesse. Les ventes publiques qui ont eu lieu à Roubaix et à Tourcoing ont surpris tout le monde; on n'attendait pas de résultats aussi satisfaisants; depuis longtemps ce marché n'avait attiré autant d'étrangers.

« A l'exportation, les tissus légers et les draps casimirs sont demandés, mais la sortie des fils de laine et celle des tissus lourds a diminué. En Espagne, les événements politiques contribuent à augmenter le malaise déjà profond qui existait par suite de l'épidémie cholérique; la saison a été déplorable. »

COTONS
Télégrammes communiqués par M. Bulteau-Grymonp. et LE HAVRE, 6 janvier.
Ventes: 790 balles. Marché soutenu.

NEW-YORK, 6 janvier.
Middling Upland: 9 1/2. Ventes: 27,000 balles.
Middling american: 2 New-Orleans: 11 1/2; Savannah, 8 1/2.

LE HAVRE, mercredi 6 janvier.
(Dépêche spéciale)

5 janvier	6 janvier	7 janvier
Janv. 58 1/2	58 1/2	58 1/2
Fév. 58 1/2	58 1/2	58 1/2
Mars 58 1/2	58 1/2	58 1/2
Avril 58 1/2	58 1/2	58 1/2
Mai 58 1/2	58 1/2	58 1/2
Juin 58 1/2	58 1/2	58 1/2

Par câble de M. SIEGFRIED GRUNER, président du Cotton-Exchange.

NEW-YORK, mardi 5 janvier (Clôt.)
Ventes 23,000 balles. Marché soutenu.
Rochester: 22,000 balles en 1885, et 10,000 en 1884. Total de la semaine: 26,000 balles, contre 27,000 en 1884 et 43,000 en 1885.

ANVERS, 6 janvier.
Calmé. — Sans affaires. Prix invariables.

NEW-YORK, mardi 5 janvier (Clôt.)
Janv. 60 1/2. Fév. 60 1/2. Mars 60 1/2. Avril 60 1/2. Mai 60 1/2. Juin 60 1/2.

MANCHESTER, 6 janvier.
Le marché pour filés d'exportation est très calme, quoiqu'il soit difficile d'acheter à des prix en baisse. Les filés pour la consommation sont également peu recherchés et les prix sont plus ou moins en faveur des acheteurs. Les filés sont peu actifs, mais toutes les sortes conviennent pour l'Orient sont fermement tenues en valeur. Les tissus lourds sont négligés et les cotations quelque peu irrégulières.

CÉRÉALES & FARINES
PARIS, mercredi 6 janvier.
(Dépêche spéciale)

FARINES. — 12 marques. — Tendances ferme.

5 janvier	6 janvier	7 janvier
Disponible.....	41 50	41 50
Février.....	41 50	41 50
Mars.....	41 50	41 50
Avril.....	41 50	41 50
Mai.....	41 50	41 50
Juin.....	41 50	41 50

SAINDOUX
ANVERS, mercredi 6 janvier.
(Dépêche spéciale)

Par câble de M. SIEGFRIED GRUNER et C^o.
NEW-YORK, mardi 5 janvier (Clôt.)
Pipelines..... 90 1/2

Par câble de M. SIEGFRIED GRUNER et C^o, représentés à Roubaix par M. Jules CAUET.
NEW-YORK, mardi 5 janvier (Clôt.)

MARÉS
NEW-YORK..... CHICAGO.....

PROCHAINEMENT
APPROVISIONNEMENT VIGIER: (Y compris le stock dans le Nord-Ouest)

HOULES, GRAINES ET TOURTEAUX
LILLE, mercredi 6 janvier.

SUCRES
LILLE, mercredi 6 janvier.

ALCOOLS
PARIS, mercredi 6 janvier.

CAFÉS
LE HAVRE, mercredi 6 janvier.

PÉTROLES
ANVERS, mercredi 6 janvier.

SAINDOUX
ANVERS, mercredi 6 janvier.

Par câble de M. SIEGFRIED GRUNER et C^o.
NEW-YORK, mardi 5 janvier (Clôt.)

NEW-YORK
CHICAGO

SUIFS
PARIS, 5 janvier.
Même situation calme, peu d'affaires; prix sans variation.

HOUBLONS
LONDRES, 5 janvier.
La tendance améliorée continue, mais seulement pour les houblons anglais de meilleure qualité.

MERCURIAUX DIVERSES
COURTRAI, 4 janvier.
rom. blanc, 11 75 b. ... Avoine, 9 50 b. ...

BOURSE DE PARIS
du mercredi 6 janvier
(par voie télégraphique et par FIL SPÉCIAL)

Cours précédent	VALEURS	Cours d'aujourd'hui	Cours de 2 h. de cours
88 20	Fonds d'Etat	88 20	88 20
109 85	1 1/2 1883	109 85	109 85
109 85	1 1/2 1883	109 85	109 85
109 85	1 1/2 1883	109 85	109 85

Sociétés de Crédit

Chem. de f. Franc.

Chem. de f. Etrang.

Sociétés diverses

Oblig. Foncières

Oblig. des Villes

Oblig. de l'Etat

LE LIEUTENANT BONNET

DEUXIÈME PARTIE

VIII

— Comme après les violences du bleu d'Afrique ce ciel voilé de gris lui était doux; comme ces verdure pâles, ces hauts chaumes, ces grands choux aux feuilles re-tombant sur une tige élancée, ces sarrazins rouges ces bruyères roses ou violettes, étaient présents à son souvenir; il les retrouvait tels qu'autrefois, et pouvait croire qu'il n'y avait quelques semaines, quelques mois au plus. Que de fois il avait pas à par là, son paquet à la main, et comme tout cela lui était resté familier malgré ses étapes à travers tous les pays: n'y a-t-il donc qu'une terre au monde, un petit coin, celui où nos yeux se sont ouverts à la lumière et nos organes aux premières sensations qui les ont frappés?